

Die Verarbeitung von personenbezogenen Daten unterliegt der EU-Datenschutz-Grundverordnung (DS-GVO). Dieser Datenschutzhinweis informiert Sie¹ darüber, wie die Fresenius SE & Co. KGaA („wir“ oder „Fresenius“) personenbezogene Daten von Ihnen als Teilnehmer („Sie“) für die Verlosung, während der Online-Veranstaltung #FutureFresenius Chat verarbeiten und um welche Daten es sich dabei handelt. "Personenbezogene Daten" bezeichnet alle Informationen über Sie als betroffene Person.

"Verarbeitung" bezeichnet jeden Vorgang, der mit personenbezogenen Daten durchgeführt wird, wie z.B. Erhebung, Speicherung, Organisation, Strukturierung, Speicherung, Anpassung oder Änderung, Abruf, Abfrage, Nutzung, Weitergabe, Verbreitung oder anderweitige Bereitstellung, Ausrichtung oder Kombination, Einschränkung, Löschung oder Vernichtung. Mit diesem Datenschutzhinweis erläutern wir Ihnen u.a. detailliert:

- wer für die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten verantwortlich ist und an wen Sie sich wenden können, wenn Sie Fragen haben oder Beschwerden vorbringen möchten (Abschnitt 1);
- wie wir Ihre Daten erheben, welche Daten dies sind und zu welchen Zwecken wir diese personenbezogenen Daten verarbeiten (Abschnitt 2 und 3);
- auf welche Rechtsgrundlagen wir uns hierbei stützen (Abschnitt 4);
- an wen wir Ihre Daten gegebenenfalls übermitteln (Abschnitt 5 und 6);
- wie lange wir Ihre Daten speichern (Abschnitt 7);
- wie Sie die Aktualisierung, Berichtigung oder Löschung Ihrer Daten veranlassen und andere Rechte in Bezug auf Ihre Daten geltend machen können (Abschnitt 8).

1. Verantwortlicher und Kontakt

Verantwortlich für die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten ist: Fresenius SE & Co. KGaA, Else-Kröner-Straße 1, 61352 Bad Homburg, E-Mail: corporate.events@fresenius.com
Wir sind nach der DS-GVO verpflichtet, Ihnen die Kontaktdaten des Datenschutzbeauftragten zur Verfügung zu stellen. Dieser ist unter der Anschrift des Verantwortlichen z.Hd. Abteilung Datenschutz oder per E-Mail erreichbar: dataprotection@fresenius.com.

2. Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten

Die Verlosung des Gewinns und Verkündung des Gewinners findet während der Online-Veranstaltung #FutureFresenius Chat statt. Für die Teilnahme an der Verlosung ist eine Anmeldung unter Angabe Ihres Vor- und Nachnamens, Ihrer beruflichen E-Mail-Adresse sowie der Liegenschaft und des Segmentes, innerhalb dem Sie

beschäftigt sind, erforderlich. Die Anmeldung erfolgt über eine Teilnahmemaske in Microsoft Forms, welche über das Fresenius Intranet Fred aufrufbar ist. Für den Zugriff auf die Teilnahmemaske und die Durchführung der Verlosung erfolgt zudem eine Speicherung technischer Metadaten (z.B. der IP-Adresse). Für die Gewinnabwicklung ist seitens des Gewinners der Arbeitsplatz zwecks Übergabe oder Versand mitzuteilen.

3. Verarbeitungszweck

Wir verarbeiten Ihre personenbezogenen Daten, um Ihnen die Teilnahme an der Verlosung zu ermöglichen, für die Durchführung der Gewinnabwicklung sowie zum Zwecke der Missbrauchserkennung und -verfolgung.

4. Rechtsgrundlage für die Verarbeitung

Die Verarbeitung der Daten ist für die Bereitstellung und Durchführung der Verlosung nach Artikel 6 (1) (1) (b) DS-GVO erforderlich. Rechtsgrundlage für die Datenverarbeitung ist nach Artikel 6 (1) (1) (f) DS-GVO zudem unser berechtigtes Interesse an der Gewährleistung der Sicherheit und der Funktionalität des Dienstes Microsoft Forms und dessen ordnungsgemäßer Nutzung.

5. Mögliche Empfänger Ihrer personenbezogenen Daten

Um die genannten Zwecke zu erfüllen, kann es vorkommen, dass wir Ihre personenbezogenen Daten ganz oder teilweise an andere Konzerngesellschaften und/oder Dienstleister weitergeben. Für die steuerliche Behandlung von Sachbezügen werden bei Gewinn Ihr Vor- und Nachname an die Fresenius Konzerngesellschaft, bei der sie beschäftigt sind, übermittelt.

6. Internationale Datenübermittlung

Um den genannten Zweck zu erfüllen, kann es vorkommen, dass wir Ihre personenbezogenen Daten an Empfänger außerhalb Deutschlands übermitteln. Übermittlungen innerhalb des Europäischen Wirtschaftsraums (EWR) erfolgen stets entsprechend dem einheitlichen EWR-Datenschutzniveau. Übermittlungen in Drittstaaten erfolgen stets unter Einhaltung der ergänzenden Anforderungen von Artikel 44 ff. DS-GVO. Ihre personenbezogenen Daten können in bestimmte Drittstaaten übermittelt werden, für die ein Angemessenheitsbeschluss der EU-Kommission festlegt, dass ein angemessenes Schutzniveau gemäß dem einheitlichen EWR-Datenschutzniveau besteht. Die vollständige Liste dieser Länder ist hier abrufbar. (<https://ec.europa.eu/info/law/law-topic/data-protection/international-dimension-data-protection/adequacy-decisions>)

In der Regel werden bei Übermittlungen in sonstige Drittstaaten mit dem Empfänger EU-Standardvertragsklauseln („SCC“) abgeschlossen. Diese wurden von der EU-Kommission zur Absicherung solcher internationalen Datenübermittlungen erlassen. Für die Übermittlung personenbezogener Daten an Konzerngesellschaften der Unternehmensbereiche Fresenius Kabi (Fresenius Kabi AG sowie die mit Ihr verbundenen Unternehmen) und Fresenius Corporate wenden wir innerhalb und außerhalb des EWR von europäischen Datenschutzbehörden gem. Artikel 47 DS-GVO genehmigte verbindliche, interne Unternehmensregeln, sogenannte Binding Corporate Rules („BCR“) an. Eine Kopie der SCC und der BCR kann über dataprotection@fresenius.com angefragt werden. Letztlich können personenbezogenen Daten auf Grundlage eines Ausnahmetatbestands nach Artikel 49 DS-GVO übermittelt werden.

7. Wie lange wir Ihre personenbezogenen Daten speichern

Ihre personenbezogenen Daten werden unmittelbar nach Gewinnabwicklung gelöscht.

8. Ihre Rechte

Nach der DS-GVO stehen Ihnen verschiedene Rechte zu. Sie haben das Recht, Ihre personenbezogenen Daten einzusehen (Artikel 15 DS-GVO, §§ 34 ff. BDSG), falsche personenbezogene Daten zu korrigieren (Artikel 16 DS-GVO), Ihre personenbezogenen Daten unter bestimmten Umständen zu löschen (Artikel 17 DS-GVO, §§ 34 ff. BDSG) und unter bestimmten Voraussetzungen die Verarbeitung der Daten einzuschränken (Artikel 18 DS-GVO).

Werden personenbezogene Daten aufgrund von Artikel 6 (1) (1) (f) DS-GVO verarbeitet, haben Sie das Recht dieser Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten aus Gründen, die sich aus Ihrer besonderen Situation ergeben, zu widersprechen (Artikel 21 (1) DS-GVO).

Sie haben außerdem das Recht, eine Beschwerde bei einer Aufsichtsbehörde einzureichen, insbesondere in dem Mitgliedstaat Ihres gewöhnlichen Aufenthaltsorts, Ihres Arbeitsplatzes oder des Ortes des mutmaßlichen Verstoßes gegen die DS-GVO (Artikel 77 DS-GVO i.V.m. § 19 BDSG). Die für Fresenius zuständige Datenschutzbehörde ist „Der Hessische Beauftragte für Datenschutz und Informationsfreiheit“, Postfach 3163, 65021 Wiesbaden. Das Beschwerderecht besteht unbeschadet eines anderweitigen verwaltungsrechtlichen oder gerichtlichen Rechtsbehelfs. Wenn Sie Fragen zum Datenschutz bei Fresenius haben, wenden Sie sich bitte an dataprotection@fresenius.com.

¹ Sämtliche Personenbezeichnungen in diesem Dokument gelten für alle Geschlechter gleichermaßen, auch wenn aus Gründen der

besseren Lesbarkeit die männliche Form verwendet wurde.

The processing of personal data is subject to EU General Data Protection Regulation (GDPR). This data protection notice informs you about how Fresenius SE & Co. KGaA ("Fresenius" or "we") process personal data of you as a participant ("you") for the raffle, during the online event #FutureFresenius Chat and what data is involved.

By "personal data" we mean all information about you as a data subject.

By "processing" we mean any operation performed upon personal data, such as collection, storage, organization, structuring, adaptation or alteration, retrieval, consultation, use, disclosure, dissemination or otherwise making available, alignment or combination, restriction, erasure or destruction.

With this data protection information, we explain to you, among other things,

- who is responsible for the processing of your personal data and whom you can contact if you have questions or wish to make a complaint (Section 1);
- how we collect your data, what data this is (section 2);
- the purposes for which we process this personal data (section 3);
- which legal bases we rely on in this regard (section 4);
- to whom we may transfer your data (sections 5 and 6);
- how long we store your data (section 7);
- how you can arrange for the updating, correction or also the deletion of this data and assert other rights in relation to your data (section 8).

1. Controller and contact details

The data controller responsible for the processing of your personal data is Fresenius SE & Co. KGaA, Else-Kröner-Straße 1, 61352 Bad Homburg vor der Höhe, email address corporate.events@fresenius.com

According to the GDPR, we are obliged to provide you with the contact details of the data protection officer. You can contact the data protection officer by sending a letter to the postal address of the controller for the attention of the Data Protection Department or by e-mail via dataprotection@fresenius.com.

2. Categories of personal data

The raffle and announcement of the winner will take place during the #FutureFresenius Chat online event. To take part in the raffle, you must register, stating your first name and surname, your professional e-mail address and the property and segment in which you work. Registration takes place via an entry form in Microsoft Forms, which can be accessed via the Fresenius Intranet Fred. Technical metadata (e.g., the IP address) is also stored in order to access the entry form and organise the raffle. In order to process the prize, the winner must

provide the workplace for the purpose of handover or dispatch.

3. Purpose of processing

We process personal data in order to enable the participation to the raffle, to enable the prize as well as for purposes of abuse detection and tracking.

4. Legal bases for the processing

The processing of the data is necessary for the provision and implementation of the raffle in accordance with Article 6 (1) (1) (b) GDPR. The legal basis for data processing is also our legitimate interest in ensuring the security and functionality of the Microsoft Forms service and its proper use in accordance with Article 6 (1) (1) (f) GDPR.

5. Recipients of personal data

In order to fulfill the aforementioned purposes, we may share your personal data in whole or in part with other Fresenius companies and/or IT service providers. If you win, your first and last name will be transmitted to the Fresenius Group company where you are employed for the tax treatment of benefits in kind.

6. International data transfer

In order to fulfill the aforementioned purpose, we may transfer your personal data to recipients outside Germany. Transfers within the European Economic Area (EEA) always take place in accordance with the uniform EU data protection level.

Transfers to third countries are always carried out in compliance with the supplementary requirements of Article 44 et seq. GDPR.

Your personal data may be transferred to certain third countries for which an adequacy decision of the EU Commission determines that an adequate level of protection exists in accordance with the uniform EU level of data protection. The full list of these countries is available here (<https://ec.europa.eu/info/law/law-topic/data-protection/international-dimension-data-protection/adequacy-decisions>).

As a rule, EU standard contractual clauses ("SCC") are concluded with the recipient for transfers to other third countries. These have been issued by the EU Commission to safeguard such international data transfers.

To transfer personal data outside the EEA among group companies of the business segments Fresenius Kabi (Fresenius Kabi AG and its affiliated companies) and Fresenius Corporate, we implemented binding corporate rules ("BCR") approved by the data protection authorities in accordance with Article 47 GDPR. A copy of the SCC and the BCR can be requested via dataprotection@fresenius.com.

Ultimately, personal data may be transferred on the basis of an exceptional circumstance under Article 49 GDPR.

7. Duration of storage/processing

Your personal data will be deleted immediately after the raffle has been processed.

8. Your data subject rights

According to the GDPR you are entitled to various rights. You have the right to access your personal data (Article 15 GDPR, section 34 et seq. BDSG), to correct incorrect personal data (Article 16 GDPR), to delete your personal data under certain circumstances (Article 17 GDPR, section 34 et seq. BDSG) and to restrict the processing of your personal data under certain circumstances (Article 18 GDPR).

In case the processing is based on Article 6 (1) (1) (f) GDPR including profiling based on those provisions, you have the right to object to the processing of your personal data on grounds relating to your particular situation (Article 21 (1) GDPR).

You also have the right to lodge a complaint with a supervisory authority, in particular in the Member State of your habitual residence, place of work or of an alleged infringement of the GDPR (Article 77 GDPR in conjunction with section 19 BDSG). The competent data protection authority for Fresenius is "Der Hessische Beauftragte für Datenschutz und Informationsfreiheit", Postfach 3163, 65021 Wiesbaden. The right of appeal is without prejudice to any other administrative or judicial remedy.

If you have any questions about data protection at Fresenius, please contact dataprotection@fresenius.com.